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La troisième tranche de la digue de Lauris
inaugurée 

Le 18 septembre dernier, la troisième tranche de la digue de Lauris a été officiellement inaugurée, après
7 mois de travaux. Il s’agissait de compléter les ouvrages de protection contre les crues de la Durance
construits en 2008 et en 2014. 

Dans cette nouvelle phase des travaux, il s’agissait de restaurer la digue existante qui ne pouvait contenir
les crues au-delà d’un débit de 2 500 m³/sec et de prolonger l’ouvrage jusqu’à la voie ferrée, située en
amont. 300 personnes et leurs biens sont ainsi protégés contre des crues pouvant aller jusqu’à 4 000
m³/sec. Rappelons qu’en 1994 une crue de 3 000 m³/sec avait inondé tout le secteur.  

Cette digue est capable de résister à des crues d’un débit de 6 500 m³/sec
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D’une longueur de 900 mètres et 15 de large, cette digue est surélevée de 3,75 mètres par rapport au
niveau du sol. Des pistes y ont été aménagées sur la crête et à la base. Cette digue est capable de
résister, avant rupture de l’ouvrage, à des crues d’un débit de 6 500 m³/sec, des nouveaux jamais connus
sur la Durance. D’un montant prévisionnel hors taxes de 1,83 millions d’euros, ces travaux ont été
financés à hauteur de 39 % par l’agglomération Luberon Monts de Vaucluse, de 30 % par le Département
de Vaucluse, de 16 % par EDF et 15 % par l’État. 

Ces travaux ont été conduits à l’initiative de Luberon Monts de Vaucluse Agglomération (LMV) qui depuis
2020 a la compétence de la gestion des milieux aquatiques et de la prévention des inondations (GEMAPI).
La maîtrise d’ouvrage a été confiée aux services du SMAVD (Syndicat Mixte d’Aménagement de la Vallée
de la Durance). La maîtrise foncière a été menée par la SAFER, pour le compte de LMV. L’ouvrage
appartient à LMV qui en délègue l’entretien et la surveillance, par convention, au SMAVD. Quant aux
travaux, ils ont été réalisés par des entreprises locales ou régionales : Midi travaux, Buesa et Midi
traçage. 

https://www.luberonmontsdevaucluse.fr
https://www.smavd.org
https://www.safer-paca.com
http://www.miditravaux.fr
https://buesa.com
https://www.miditracage-esvia.com
https://www.miditracage-esvia.com
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Le Pontet : les nouvelles dates de fermeture
de la voie rapide d’Avignon et du pont

Le pont de la RD907n, situé au Pontet, qui permet le franchissement de la RD225 (voie rapide
Avignon – Carpentras), subit des travaux qui nécessitent sa fermeture complète à la circulation
certaines nuits de 21h à 6h. De nouvelles dates ont été annoncées entre le lundi 16 et le
vendredi 27 septembre, durant lesquelles la RD225 (dans les deux sens) va également subir des
fermetures. La voie rapide et le pont vont également subir une fermeture totale durant deux
week-ends.

Le pont de la RD907n (route de Sorgues), situé au Pontet, qui permet le franchissement de la RD225
(voie rapide Avignon – Carpentras) subit des travaux de réparation depuis le 11 mars à cause d’une
fissuration longitudinale importante due à la variation de température dans la dalle et au trafic élevé
supporté par l’ouvrage. Les travaux entrent donc dans leur dernière phase ce lundi 16 septembre et
devraient s’achever fin octobre.

Ainsi, le pont enjambant la voie rapide sera complétement fermé toutes les nuits de 21h à 6h entre le
lundi 16 et le vendredi 27 septembre, à part les samedi 21 et dimanche 22 septembre. La voie rapide
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d’Avignon Nord sera fermée à la circulation dans le sens Avignon-Carpentras entre de 21h à 6h les lundi
16, mercredi 18, vendredi 20 et jeudi 26 septembre, et dans le sens Carpentras-Avignon les mardi 17 et
jeudi 19 septembre.

Deux fermetures totales du pont et de la voie rapide

Afin de remplacer les appareils d’appui du tablier du pont, qui permettent la dilatation du tablier et
d’amortir les mouvements de l’ouvrage dus au trafic routier, le pont doit être soulevé durant quelques
heures. Pour réaliser au mieux et sans risque cette grosse opération, le pont et une partie de la voie
rapide qu’il enjambe seront fermés à deux reprises, durant 35 heures la première fois puis 12 heures la
seconde.

Ainsi, la circulation sur le pont et sur une partie de la voie rapide d’Avignon Nord, dans les deux sens, va
être interdite à tous les véhicules du samedi 28 septembre 19h au lundi 30 septembre à 6h, et du
dimanche 6 octobre à 18h au lundi 7 octobre à 6h. Les usagers devront emprunter les itinéraires de
déviation qui seront mis en place.

©Département de Vaucluse
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Cavaillon : l’école Castil Blaze fait peau
neuve pour la rentrée scolaire 2024

En vue d’offrir les meilleures conditions aux élèves et enseignants de leur commune, la Ville de
Cavaillon a entamé durant la période estivale 2024 de nombreux travaux de rénovation dans les
établissements scolaires. Le mardi 3 septembre, Gérard Daudet, maire de Cavaillon a présenté
la « nouvelle » école Castil  Blaze qui a subi d’importants changements et des travaux de
rénovation. 

Le mardi 3 septembre 2024, les élèves de l’école Castil  Blaze,  qui se trouve dans la commune de
Cavaillon,  ont  eu  le  plaisir  de  découvrir  les  nouveautés  qui  ont  été  intronisées  au  sein  de  leur
établissement scolaire lors des vacances estivales.  Le lieu a en effet subi de nombreux travaux de
rénovation et de réagencement du groupe scolaire qui ont été présenté le maire de la ville, Gérard

https://www.cavaillon.fr/le-maire.html
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Daudet lors de sa traditionnelle visite aux écoliers pour la rentrée des classes. 

Ce projet qui a coûté à la ville la somme de 1.164.000 € permet avant tout de réunir les élèves de l’école
maternelle  Marie  Signoret  et  ceux  de  l’école  élémentaire  Castil  Blaze  dans  un  seul  et  même
établissement. Une avancée majeure qui permettra une continuité et une cohérence pédagogique qui
démarrera dès le plus jeune âge. Avec les travaux, l’école Castil Blaze a désormais la capacité d’accueillir
plus de 300 élèves qui vont de la petite section de maternelle au CM2. 13 classes sont d’ores et déjà à la
disposition  des  enseignants  et  de  l’équipe  pédagogique  ainsi  que  deux  classes  UPE2A  (Unités
Pédagogiques pour  Élèves  Allophones Arrivants),  une classe ULIS (Unité  Localisée pour  l’Inclusion
Scolaire), et un RASED (Réseau d’Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté).

Les principales améliorations apportées 

Pour la maternelle, les enfants sont à présent accueillis au rez-de-chaussée dans des classes fraîchement
rénovées, avec la création de sanitaires adaptés, un dortoir et une salle de motricité. Pour ce qui est de la
section élémentaire, les élèves sont accueillis à l’étage où certaines classes ont été entièrement rénovées,
ainsi que les sanitaires.

Les travaux de rénovation viennent également apporter des changements bénéfiques au niveau de la
circulation et de l’accessibilité. La coursive du rez-de-chaussée est maintenant fermée par des baies
vitrées,  garantissant une circulation sécurisée pour les élèves de maternelle.  L’école est également
accessible aux enfants porteurs de handicap grâce à l’installation d’un ascenseur desservant le premier
étage.

Des travaux complexes et un défi logistique 

Pour effectuer ces travaux indispensables à la bonne marche de l’école, la Ville de Cavaillon a dû faire
face à un véritable défi logistique. C’est le déménagement de l’école maternelle Marie Signoret vers
l’élémentaire Castil Blaze qui a nécessité le plus de complications mais son orchestration par les agents
du Centre Technique Municipal (CTM) qui ont permis une transition en douceur et la mise en place d’un
cadre accueillant pour les élèves et les enseignants.

Nouvelle école et nouvelle direction donc avec la nomination de Nathalie Jagoury qui vient accompagnée
de  17  enseignants,  3  ATSEM  (agents  territoriaux  spécialisés  des  écoles  maternelles),  10  AESH
(accompagnants  des  élèves  en  situation  de  handicap),  3  agents  d’entretien  et  1  concierge,  tous
pleinement engagés dans ce nouveau projet pédagogique. 

https://www.cavaillon.fr/le-maire.html
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Avignon : le ponton de la Société Nautique
remplacé 

Le mardi 27 août 2024, la Ville d’Avignon a lancé un chantier de rénovation au niveau du ponton de la
Société Nautique de la commune qui  se trouve de l’autre côté du Rhône,  au niveau de l’île  de la
Barthelasse. La structure très fragilisée par les envasements récurrents mais qui accueille à l’année près
de 250 licenciés et 3.000 scolaires qui viennent pratiquer l’aviron va subir un important coup de neuf afin
de rétablir des conditions sécuritaires optimales. 

Ce ponton constitué de passerelles et  de bracons a vu ces deux éléments enlevés.  Deux nouvelles
passerelles et deux nouveaux bracons ont été installés trois mètres plus loin, dans un espace plus adapté
où l’eau est plus profonde. Ce remplacement va permettre une réduction de la fréquence des drapages
qui ont été privilégiés jusque-là mais qui n’ont pas empêché la détérioration. Cette alternative s’avère
plus viable à long terme et économiquement plus stable pour les finances de la Ville. Le coût des travaux
s’élève à 24.989 € avec un financement à 50% par la Ville d’Avignon, 30% par la Compagnie Nationale du
Rhône et 20% par la Préfecture de région. Ils devraient s’achever ce vendredi 6 septembre 2024. 

https://www.avignon.fr
https://www.snavignon.fr
https://www.vnf.fr/vnf/partenaires/cnr-compagnie-nationale-du-rhone/
https://www.vnf.fr/vnf/partenaires/cnr-compagnie-nationale-du-rhone/
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Loto du patrimoine : le Château de Thézan
souhaite donner une nouvelle jeunesse à son
orangerie

Destinée à sauver des monuments en péril, la 7e édition du Loto du Patrimoine a été lancée ce
lundi 2 septembre. 100 projets départementaux ont été dévoilés, dont l’orangerie du Château
de Thézan, situé à Saint-Didier en Vaucluse.

https://www.missionbern.fr/
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En septembre 2017, le président de la République a confié à Stéphane Bern une mission d’identification
du patrimoine en péril et de recherche de nouvelles sources de financement pour le restaurer. De cette
initiative est né le Loto du Patrimoine. Depuis son lancement en 2018, grâce à l’attachement des Français
à leur patrimoine ce sont près de 6 300 sites en péril qui ont été signalés sur la plateforme dédiée et des
millions de joueurs participent chaque année, en jouant aux jeux de grattage et de tirage « Mission
Patrimoine » de FDJ, à la sauvegarde du patrimoine.

Depuis  la  première  édition,  la  Mission Patrimoine a  aidé plus  de 950 sites  pour  leurs  travaux de
restauration. Plus de 70% d’entre eux sont d’ores et déjà sauvés : 340 sont terminés et 280 chantiers sont
en cours. Pour l’édition 2024, plus de 790 nouveaux projets ont été signalés. Comme chaque année, la
Mission Patrimoine en a sélectionné 100, dont un en Vaucluse : l’orangerie du Château de Thézan à
Saint-Didier.

L’orangerie du Château de Thézan. DR
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L’orangerie du Château de Thézan

L’orangerie du Château de Thézan a été construite, à l’origine, pour offrir un jardin d’hiver et un lieu de
détente et d’agrément pour les curistes de l’établissement thermal, et elle a ouvert en 1862. La guerre de
14-18, le changement d’usage et le manque de moyens ont conduit à la dégradation de ce lieu. Les
infiltrations ont engendré plusieurs fissures. La fermeture de la clinique à la fin des années 80 a figé le
Château et l’orangerie dans le temps. Plus aucun entretien n’a été effectué et les bâtiments ont subi des
intrusions et du vandalisme, en plus du temps.

Peu à peu, le Château reprend vie depuis que Pierre de Beytia et Emmanuel Renoux l’ont racheté en
2019. Si cet élément du patrimoine vauclusien a déjà subi une métamorphose fulgurante depuis ce
rachat, l’orangerie, elle, est toujours dans l’attente d’un coup de neuf. Des travaux ont d’ores et déjà
débuté au second semestre de l’année 2023. L’orangerie faisant parti des 100 projets choisis par le Loto
du Patrimoine, sa rénovation devrait  passer à la vitesse supérieure.  La démolition de l’appentis,  la
restauration des couvertures,  le  ravalement extérieur et  la  restauration du perron sont  prévus.  Le
montant à atteindre est de 60 000€, pour un montant total des travaux s’élevant à 220 806€. Pour le
moment, 22 315€ ont déjà été collectés.

Une  fois  réhabilitée,  l’orangerie  reprendra  sa  fonction  initiale  de  jardin  d’hiver  et  permettra  la
présentation d’expositions saisonnières. Elle pourra également servir de lieu de réception, séminaires ou
encore de salle de concerts.

Pour contribuer à la restauration de l’orangerie du Château de Thézan, cliquez ici.

Château de Thézan, dans les pas de l’histoire

Appel à projets 2025

Il est d’ores et déjà possible de candidater à la sélection des sites départementaux de l’édition 2025 de la
Mission Patrimoine. les dossiers devront être déposés avant le 28 février 2025 via la plateforme dédiée
pour les sites départementaux, et avant le 25 novembre 2024 pour les sites emblématiques.

Les projets sont sélectionnés par un comité présidé par Stéphane Bern et composé de représentants de la
Fondation du patrimoine, de FDJ et du ministère de la Culture. Les projets sont retenus en fonction de
l’intérêt patrimonial et culturel, l’état de péril, la maturité du projet, son impact sur le territoire et le
projet de valorisation.

https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/orangerie-chateau-de-thezan-st-didier
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/chateau-de-thezan-dans-les-pas-de-lhistoire/
https://www.missionbern.fr/signaler-un-site
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


11 avril 2025 |

Ecrit par le 11 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/travaux/page/4/   11/27

Le Pontet : les nouvelles dates de fermeture
de la voie rapide d’Avignon et du pont qui
l’enjambe

Le pont de la RD907n, situé au Pontet, qui permet le franchissement de la RD225 (voie rapide
Avignon – Carpentras), subit des travaux qui nécessitent sa fermeture complète à la circulation
certaines nuits de 21h à 6h. De nouvelles dates ont été annoncées entre le lundi 2 et le
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vendredi 13 septembre, durant lesquelles la RD225 (dans les deux sens) va également subir des
fermetures.

Le pont de la RD907n (route de Sorgues), situé au Pontet, qui permet le franchissement de la RD225
(voie rapide Avignon – Carpentras) subit des travaux de réparation depuis le 11 mars à cause d’une
fissuration longitudinale importante due à la variation de température dans la dalle et au trafic élevé
supporté par l’ouvrage.

Pour que les travaux soient menés à bien, le Département de Vaucluse doit procéder à une fermeture
complète du pont durant 74 nuits, réparties sur toute la durée du chantier. Ainsi, le pont et la RD225
dans le sens Avignon – Carpentras seront fermés à la circulation de 21h à 6h :
– dans la nuit du lundi 2 au mardi 3 septembre,
– dans la nuit du mardi 3 au mercredi 4 septembre,
– dans la nuit du mercredi 4 au jeudi 5 septembre,
– dans la nuit du jeudi 5 au vendredi 6 septembre.

Le pont et la RD225, cette fois-ci dans le sens Carpentras – Avignon, seront fermés à la circulation de 21h
à 6h :
– dans la nuit du lundi 9 au mardi 10 septembre,
– dans la nuit du mardi 10 au mercredi 11 septembre,
– dans la nuit du mercredi 11 au jeudi 12 septembre,
– dans la nuit du jeudi 12 au vendredi 13 septembre.

Une déviation locale sera mise en place de 21h à 6h lors de chaque fermeture. 
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Le Pontet : cinq mois de travaux sur le pont enjambant la voie rapide d’Avignon-Carpentras

34 000 tonnes de pierres pour protéger
Avignon des inondations grâce à un

https://www.echodumardi.com/actualite/le-pontet-cinq-mois-de-travaux-sur-le-pont-enjambant-la-voie-rapide-davignon-carpentras/
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enrochement de la digue de la Durance

Jusqu’au 22 septembre,  pas moins d’une quinzaine d’énormes engins de chantier sont en
action, en face de la sortie de l’Autoroute A7 à Avignon Sud – Bonpas. « Nous avons en tout 8
semaines, quand les eaux de la Durance sont au plus bas, pour travailler », explique Bertrand
Jacopin, le directeur Etudes & Travaux au Syndicat Mixte d’Aménagement de la Vallée de la
Durance.

Cette digue « palière » est destinée à assurer la sécurité de la population (100 000 personnes) et des
entreprises (100 000 emplois) dans cette zone inondable, sur une quinzaine de kilomètres entre Caumont
et la Gare TGV d’Avignon en Courtine.  Un projet entre la Communauté d’Agglomération du Grand
Avignon, le SMAVD compétent depuis 2016 pour l’entretien des digues et la Ville d’Avignon.

https://www.linkedin.com/in/bertrand-jacopin-1529191a0/
https://www.linkedin.com/in/bertrand-jacopin-1529191a0/
https://www.smavd.org/
https://www.smavd.org/
https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.avignon.fr/
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En déambulant le long de berges de la Durance, sous les ponts de l’Autoroute A7 et de la Nationale 7, on
voit l’étendue des travaux. « En 1994, il y a eu 2 crues de 3 000m3 / seconde, c’est énorme », explique
Bertrand Jacopin à Joël Guin, le président du Grand Avignon, à Sabine Roussely, n°2 de la Préfecture de
Vaucluse et à Christian Mounier pour le Conseil Départemental. « Sur le Rhône, c’est plus lent, mais sur
la Durance, les eaux montent vite, il nous faut donc anticiper, ralentir le flux. C’est pourquoi, nous posons
des blocs de pierres de 3 tonnes chacun à 6 mètres de profondeur grâce à des pelles équipées d’écrans et
d’un laser 3 D qui permettent d’aligner ces pierres au cordeau tout au long de la berge. Après nous
ajoutons des couches de galets en contre-bas de l’autoroute, jusqu’à 2 mètres au-dessus du niveau de la
rivière. »

L’environnement aussi est pris en compte. Les 40 000 tonnes de déblais et remblais sont triés au fur et à
mesure, concassés sur place et réutilisés dans un souci de valorisation, évidemment on met à part
l’amiante, les embâcles ont été extraits du lit de la Durance et débités en copeaux de bois.

« Comme c’est une course contre la montre,  puisque nous n’avons que deux mois pour tout faire,

https://www.linkedin.com/in/sabine-roussely-437177281/
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exceptionnellement  les  employés  travaillent  48h  par  semaine,  3  000  rotations  de  camions  sont
nécessaires pour mener à terme cet enrochement qui  doit  être finalisé avant les éventuelles crues
d’automne », conclut Bertrand Jacopin. Plus de 20 000 véhicules passent par ce carrefour de Bonpas
entre l’A7, la RN7 et la départementale 900. Un secteur vital à sécuriser. Sans parler de la biodiversité,
des oiseaux, des insectes, des chauves-souris, nombreux dans cette forêt alluviale. 26 000m2 vont être
enherbés et 1 200 arbres plantés pour freiner l’érosion. Un chantier de 4M€ hors taxe financé à hauteur
de 40% par le Grand Avignon, 40% par l’Etat et le Fonds Barnier et 20% par le Département de Vaucluse.
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Vaucluse : les travaux prévus au mois d’août

Réfections  de  chaussées,  réparation  d’un  pont,  aménagements  de  carrefour  giratoire  ou
d’accès, ou encore réhabilitation d’un collège. Quels travaux sont prévus par le Département de
Vaucluse au mois d’août ?

Depuis le mois de juillet, le collège Tavan, situé à Montfavet, subit quelques travaux tels que la mise en
conformité pour les personnes à mobilité réduite et de réaménagement du Pôle sciences. Les travaux
devraient s’achever en février 2025.

Concernant la déviation d’Orange, dont les travaux ont débuté au début de l’année, la pose des corniches
et des écrans anti-bruit sur l’ouvrage de franchissement de la voie ferrée (O 9) est en cours depuis mi-
juin.  Les  terrassements  au sujet  de  l’ouvrage de rétablissement  du Chemin de Nogaret  (OA7)  ont
démarré en juin. Le chantier de ce nouveau pont va durer 14 mois.

Les autres chantiers en cours

Réparation du pont de la RD907n au Pontet. Les travaux ont démarré le 11 mars, pour cinq
mois avec des fermetures de nuit ponctuelles et des déviations locales.

https://www.vaucluse.fr
https://www.vaucluse.fr
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/orange-la-charpente-metallique-du-nouvel-ouvrage-franchissant-la-voie-ferree-a-ete-posee/
https://www.echodumardi.com/actualite/le-pontet-cinq-mois-de-travaux-sur-le-pont-enjambant-la-voie-rapide-davignon-carpentras/
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Aménagement de l’accès à la ZA La Marquette (RD 942) à Sorgues (création d’une bretelle
collectrice). Les travaux ont commencé en avril et devraient s’achever en septembre.
Réalisation d’une voie verte entre Le Thor et L’Isle-sur-la-Sorgue sur la RD 901. Les travaux
ont débuté en juillet.
Renforcement de la couche de roulement de la RD956 entre la limite avec les Alpes-de-Haute-
Provence et la fin de l’agglomération de La Bastide des Jourdans. Les travaux ont débuté en
juin et se sont stoppés à la fin du mois de juillet. Ils reprendront à la fin du mois d’août.
Réhabilitation du collège Lou Vignarès à Vedène. Le chantier a été entamé en février 2023. La
phase 1 prendra fin cet été afin que les élèves puissent intégrer les locaux neufs à la rentrée
de septembre. Les phases 2 et 3, qui concernent les bâtiments administratifs et la cour, se
poursuivront jusqu’en janvier 2026.
Construction du nouveau bâtiment Memento, pôle des patrimoines de Vaucluse à Avignon. La
fin de ce chantier est prévue pour le dernier trimestre 2024.
Extension du service ‘Livre et Lecture’ à Sorgues. Les travaux démarrés début avril et pour
une durée de 14 mois.
Création d’un préau et d’espaces verts au collège Raspail à Carpentras. Les travaux devraient
s’achever le dimanche 25 août.

Vente des Hôtels des Monnaies et Niel pour
une ouverture hôtelière en juin 2026 après
15M€ d’investissement

https://www.echodumardi.com/dossier/memento-la-memoire-a-de-lavenir-en-vaucluse/
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L’annonce de la vente des Hôtels des Monnaies et de Niel –bâtiment adjacent- par le groupe
hôtelier indépendant lyonnais è-Hotêls-Collection avait été faite par la Ville d’Avignon, en mai
2022. Juillet 2025, c’est cette fois à sa vente effective que nous avons assisté. En tout ? 40
chambres et suites, des salons, un bar et du snacking, mais pas de terrasse pour cet ensemble
hôtel-bureau (sans restaurant) idéalement placé en face du palais des papes et des congrès. Les
travaux se monteront, achat compris -à hauteur de 2,3M€- à 15M€.  Début des travaux en
septembre prochain.

En Mai 2022 l’Echo du mardi avait annoncé la signature de la promesse de vente de l’Hôtel des Monnaies
–dont la façade est inscrite aux Monuments Historiques-et Niel ainsi que la cession de la Chapelle saint-
Michel située au 33 de la place des Corps Saints, tous situés dans le centre historique d’Avignon pour la
création de 62 chambres et 41 emplois grâce à un investissement d’è-Hôtels-Collection à hauteur de
15M€ après la cession des bâtiments par la Ville d’Avignon.

https://www.echodumardi.com/dossier/avignon-la-resurrection-de-lhotel-des-monnaies-prevue-pour-2025/
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Deux ans plus tard,
effectivement les hôtels particuliers des Monnaies (17e siècle) et Niel (18e siècle) auront trouvé preneurs
avec le même partenaire à hauteur de 2,3M€ -15M€ en tout achat des édifices et travaux réalisés- mais
sans la Chapelle Saint-Michel  dont la réhabilitation -pour un projet  d’une vingtaine de chambres –
réclamera plus de temps et d’attentions. ‘Le temps que la 1re réalisation se fasse’ lâche Jean-Luc Mathias,
cofondateur du groupement hôtelier spécialisé dans le changement de destination et la réhabilitation
d’édifices patrimoniaux.

Jean-Luc  Mathias  et  Marianne  Borthayre,  cofondateurs  d’è-Hôtels-Collection  et  Cécile  Helle,  maire
d’Avignon Copyright MMH

Pourquoi deux ans d’attente pour la résurrection de cet ensemble patrimonial ?
Tout d’abord la délivrance d’un certificat Cerfa, pour la vente des hôtels particuliers de la Monnaie et
Niel, resté en attente 7 mois avant d’être reçu par les futurs acquéreurs, sans compter l’inflation et le

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


11 avril 2025 |

Ecrit par le 11 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/travaux/page/4/   22/27

coût  de  l’argent  qui,  entre  2022  et  2024   auront  pris  quelques  points  supplémentaires,  ‘mettant
possiblement en danger la bonne réalisation de l’opération’, murmurait Jean-Luc Mathias, co-fondateur
d’è-Hôtels-Collection.

Marianne Borthayre, co-fondatrice d’è-Hôtels-Collection Copyright MMH

Et puis il y a eu des recours de voisinage
‘Il s’agissait plus de recours pour nous rencontrer afin que nous expliquions le projet’, modère Marianne
Borthayre, co-fondatrice et présidente de è-Hôtels-Collection, tandis qu’à la question ‘Y aura-t-il  une
terrasse ?’ –détail très recherché dans le sud et particulièrement sur la place du Palais des papes à
Avignon-  Jean-Luc  Mathias,  se  recule  tout  au  fond  de  sa  chaise  pour  répondre  à  voix  très  basse
‘Absolument Forbidden’ l’espace d’un sourire vite effacé. ‘Il faut dire que les voisins n’ont pas vu de
mouvements dans cet espace depuis plus de 30 ans’ relativise Cécile Helle, maire d’Avignon.

La vente
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La Ville d’Avignon vend l’ensemble immobilier de deux hôtels particuliers communicants : l’Hôtel des
Monnaies du 17e siècle et l’Hôtel Niel du 18e siècle à la SCI des Monniels, société civile immobilière
dédiée créée pour l’acquisition et les travaux de rénovation. Le montant de la vente s’élève à 2,3M€ car
les deux bâtiments sont très dégradés, ‘dont notamment l’hôtel des monnaies outragé, dans les années
70, par une réhabilitation sans égard pour ses pierres, son architecture et où le béton avec son escalier
est omniprésent’ déplorera Cécile Helle, maire d’Avignon – tandis que le coût global de l’opération atteint
un coût global de 15M€ pour l’acquisition et la rénovation des deux édifices hors investissement du futur
exploitant.  

Le couloir de nage sera installé en roof top à l’Hôtel des Monnaies, côté cour Copyright Wokréa

Dans le détail
L’ensemble se situe 5, place du Palais des papes et comprend 5 niveaux pour un peu moins de 2 000m2
livrés aux normes Etablissement recevant du public (ERP) 4 étoiles et prêt à meubler à l’état de neuf.
L’ouverture prévisionnelle est prévue au 2e trimestre 2026. L’établissement comptera 40 chambres et
suites, un espace petit-déjeuner, un bar et snack, un couloir de nage en roof top orienté côté cour, des
cours intérieures, un accès personne à mobilité réduite, deux ascenseurs, chauffage et climatisation. Le
bar et le snacking seront ouverts aux habitants.
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Hôtel Niel et Hôtel des Monnaies, place du palais des papes Copyright MMH

Qui est à la tête d’è-hôtels-Collection ?
L’équipe fondatrice co-actionnaire est composée de Marianne Borthayre, présidente et fondatrice d’è-
hôtels-Collection,  et  spécialiste  de  la  conception  et  du  développement  des  hôtels  :  Collège  Hôtel,
l’Ermitage Hôtel Cuisine-à-manger, Fourvière Hôtel, Les Lanternes, L’Eautel et l’Académie Hôtel. Cette
business woman formée à la stratégie a fait ses armes au sein des parfums Givenchy et du Groupe LVMH
en tant que Chef zone export Amérique latine et à la Direction générale en Espagne. Elle est issue de
l’Ecole supérieure de Commerce de Paris (ESCP Business School administration et management) et
titulaire d’un MBA (Master of business administration), International finance de l’Indian institute of
management of Ahmedabad (Ecole de commerce indienne). Les établissements se situent à Lyon, à
Toulon et bientôt à Avignon.

https://www.linkedin.com/company/groupe-%C3%A8h%C3%B4tels-lyon/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/marianne-borthayre-586b6811/?originalSubdomain=fr
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Jean-Luc Mathias Copyright MMH

Jean-Luc Mathias
est co-fondateur d’è-hôtels-Collection, concepteur hôtelier, spécialiste de l’hôtellerie hors normes conçue
dans des lieux patrimoniaux d’exception, le plus souvent laissés en désuétude par leurs propriétaires et
ou Institutions,  par  manque de moyens.  Cet  habitué de la  réhabilitation et  du développement  des
opérations compte à son actif la Cour des Loges, le Collège Hôtel, l’Hermitage Hôtel Cuisine-à-manger,
Fourvière Hôtel, Les lanternes, l’Eautel et l’Académie Hôtel. Il a travaillé à L’Union financière de France
durant 15 ans et est issu de l’Ecole de management de Lyon (EML). Il est le Jean-Baptiste Colbert du
Binôme et le metteur en relation avec les investisseurs. Résultat ? 8M€ soulevés plus 7 autres mis sur la
table par des partenaires banquiers associés pour le projet Avignon intramuros.

Leur doctrine ?
Faire rimer préservation du patrimoine et dynamique économique, même si le nombre de chambres
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proposé est vraiment ‘juste, juste’ confie Marianne Borthayre. Leur cible ? Des hôtels thématiques dans
‘des édifices au patrimoine fort, idéalement situés, réhabilités tout en respectant l’histoire et la structure
des lieux et en offrant des services de qualité. Nous aimons être original sans être excentrique’, plaisante
Jean-Luc Mathias.

La maitrise d’ouvrage
Sera  conduite  par  le  Cabinet  d’architecture  RL&A  –composé  de  Didier  Reppelin  architecte  des
Monuments historiques, Maïe Kitamura et Charlène Aze, architectes du patrimoine-, spécialisé dans la
réhabilitation du patrimoine tandis que l’architecture d’intérieur et le design graphique seront confiés au
Studio Wokréa où oeuvrent Julie Mathias et Wolfgang Kaeppener. Les entreprises du cru seront-elles
invitées à y travailler ? ‘C’est à RL&A d’en décider. L’entreprise d’architectes a déjà travaillé ici et tissé
des liens avec des entreprises lors de chantiers antérieurs, des entreprises qui ont sûrement acquis leur
confiance’, apprécie Marianne Borthayre.

Un peu d’histoire
L’hôtel des Monnaies a été construit en 1619 à la demande du cardinal Scipion Borghese et sera la
propriété de l’église jusqu’en 1770 où le lieu sera transformé en caserne des Chevau- légers de la garde
pontificale. Le bâtiment abrite ensuite la maréchaussée en 1768, lors de l’occupation française. L’hôtel
devient une caserne de gendarmerie de 1790 à 1840 à la suite de la Révolution française lors de laquelle
la Ville d’Avignon est rattachée à la France. Les services de la mairie occupent l’édifice de 1846 à 1852,
pendant la construction de l’Hôtel de ville. Enfin, le Conservatoire de musique s’y installe de 1860 à
2007, côtoyant un espace réservé transformé en caserne et dévolu aux sapeurs-pompiers de la ville. Puis
l’Hôtel  particulier ‘Imprimerie Niel’  sera rattaché en 1979 à l’hôtel  des Monnaies pour les besoins
d’extension du Conservatoire. En 2010 le Conservatoire de musique rejoint les locaux inoccupés du palais
de Justice de la ville. Plusieurs projets ont été imaginés pour l’Hôtel des Monnaies ici.  

https://rla.archi/en
https://www.wokrea.com/
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Cécile Helle, maire d’Avignon Copyright MMH

Pour Cécile Helle, maire d’Avignon
‘A l’image des requalifications urbaines, menées depuis 2014, de la nouvelle vie de la Cour des Doms
–dont le quartier des femmes est actuellement en travaux et abritera notamment la friche artistique-,
demain celle des Bains Pommer, des grands chantiers de rénovation d’équipements publics, comme le
stade nautique ou actuellement la bibliothèque Renault-Barrault, la Ville s’engage sur des préservations
et la mise en valeur du patrimoine, tout en participant à l’attractivité de la ville et à la qualité de vie de
ses habitants. Le Groupe è-Hôtels acquiert l’Hôtel des Monnaies et l’Hôtel Niel pour la somme de 2,3M€
pour une surface plancher totale de 1 770m2.’
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